

INTRODUCCION

El presente Informe da cuenta de los resultados del proceso de sistematización de la experiencia de capacitación cantonal desarrollada en forma conjunta por el Centro Nacional para el Desarrollo de la Mujer y la Familia, CMF y la Asociación de Consultores para la Acción Regional, ACIAR, en catorce cantones del país.

Dicha experiencia se inició entre los meses de mayo y junio de 1995 y concluyó en los meses de abril y mayo de 1996 respectivamente. Los cantones atendidos fueron:

San José: Pavas, Alajuelita y Desamparados
Alajuela: Central, Upala, Los Chiles y Guatuso
Cartago: Paraíso
Guanacaste: Liberia, Cañas y La Cruz
Puntarenas: Corredores, Buenos Aires y Coto Brus

Tomando en consideración los resultados de las evaluaciones de progreso efectuadas a través del proceso de capacitación, el CMF y ACIAR decidieron ampliar la cobertura hacia nuevos cantones, a partir de junio de 1996.

Ambos organismos consideraron pertinente recuperar metodológica y políticamente el proceso vivenciado, a efecto de establecer acciones de seguimiento y enriquecer la estrategia de intervención que se desarrolla en los nuevos cantones.

Para ello, se elaboró el diseño del proceso de sistematización (Ver Anexo No.1), guiado por los siguientes objetivos:

2.1. Recuperar la estrategia metodológica utilizada por las coordinadoras cantonales para identificar la población objetivo y definir el contenido de la propuesta de capacitación desarrollada en cada cantón.

2.2. Obtener las apreciaciones sobre los resultados del proceso de capacitación cantonal en términos del fortalecimiento de la acción política de las mujeres de las y los diferentes actores involucrados: coordinadoras cantonales, participantes en los procesos de capacitación y miembros de algunos grupos de mujeres.

2.3. Aportar el aprendizaje derivado de la práctica educativa cantonal a la estrategia del CMF y de las redes de apoyo regional derivadas de los procesos de capacitación cantonal." (Brenes y Martínez, Diseño de la sistematización de la estrategia de capacitación cantonal, mayo, 1996:5)

Durante un período aproximado de dos meses y medio se desarrolló la estrategia construida para recuperar las visiones y los aportes de las personas participantes en la capacitación cantonal. La valiosa información obtenida se ha ordenado para su presentación en cuatro apartados.

En el primero se hace una breve descripción de la metodología con la que se realizó la sistematización. En el segundo se hace referencia a los factores que mediatizaron los resultados obtenidos con la aplicación de la estrategia de capacitación. En el tercero se presentan las conclusiones sobre los resultados del trabajo efectuado en el marco del Programa de Capacitación Cantonal.